



EMPRESAS ADHERIDAS

SQMENTORS 2024: SQM YODO NUTRICIÓN VEGETAL FOMENTA EL DESARROLLO DEL TALENTO FEMENINO EN CARRERAS STEM

En diciembre de 2024, SQM Yodo Nutrición Vegetal realizó con éxito otra edición de su programa de mentorías, SQMentors. Con el fin de potenciar el talento femenino en carreras STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas), esta iniciativa transformó las vidas de 15 mujeres, quienes participaron en un intenso proceso de aprendizaje y desarrollo profesional enfocado en la industria minera.

Según el "Monitoreo de Indicadores de Género" del primer semestre 2024, elaborado por el Consejo de Competencias Mineras (CCM), el porcentaje de mujeres en minería llegó al 21,8%. Esto significa que, en los últimos cinco años, ha tenido un crecimiento de 12,9 puntos porcentuales, pasando de un 8,9% en 2018 al porcentaje actual. Con proyectos como SQMentors, SQM Yodo Nutrición Vegetal busca seguir aportando al aumento de esta cifra al fomentar el desarrollo de sus trabajadoras y abrir espacios a nuevos talentos femeninos dentro de la empresa.

La iniciativa comenzó con un programa de capacitación donde postularon más de 260 estudiantes y se seleccionaron 50 de distintas regiones de Chile. Durante esta etapa, las participantes fortalecieron habilidades clave como liderazgo, comunicación efectiva, inteligencia emocional y finanzas personales.

Posteriormente, 15 mujeres destacadas avanzaron a una segunda fase que incluyó mentorías personalizadas impartidas por líderes de SQM Yodo Nutrición Vegetal.

El programa cerró con una emotiva ceremonia en la que las participantes fueron reconocidas por su compromiso y progreso. En dicha ocasión, Luz Vidal, subsecretaria de la Mujer y Equidad de Género, destacó el impacto de la iniciativa. "Es importante hoy día tener una



El programa cerró con una emotiva ceremonia en la que las participantes fueron reconocidas por su compromiso y progreso.

instancia donde mujeres que ya están insertas en la minería, acompañen a otras que están saliendo de sus carreras profesionales, para que puedan conocer cómo se da este espacio laboral y que se sientan seguras y protegidas".

Por su parte, Rodrigo Jasen, vicepresidente de Personas y Cultura de SQM Yodo Nutrición Vegetal, recaló la importancia de esta iniciativa, subrayando que está alineada al propósito de la compañía. "Este programa refleja nuestro

propósito de desarrollar capacidades que transforman recursos en vida y progreso, y busca abrir espacios concretos para que más mujeres se incorporen al mundo minero y aporten con su talento e innovación", comentó.

El impacto del programa logró trascender su etapa formativa, ya que todas las participantes tuvieron la posibilidad de realizar prácticas profesionales en SQM Yodo Nutrición Vegetal, y 10 de ellas decidieron seguir su desarrollo

profesional en la empresa en ese contexto.

EL CAMINO DE SQMENTORS

Esta edición de SQMentors fue lanzada en el marco de Exponor 2024 en la ciudad de Antofagasta, un evento que contó con la presencia de diversas autoridades que valoraron el impacto potencial del programa de fomentar la inclusión femenina en un sector tradicionalmente masculino. Desde entonces, el proyecto

pasó por cuatro fases clave para su desarrollo.

La primera etapa fue la convocatoria en universidades, que se llevó a cabo mediante charlas en ocho casas de estudios de todo el país (Universidad Arturo Prat, Universidad de Antofagasta, Inacap de Iquique, Universidad Católica del Norte, Universidad Federico Santa María, Universidad de Chile, Pontificia Universidad Católica, y la Universidad de Santiago de Chile), con el objetivo de dar a

conocer el programa, la empresa y la industria minera.

Durante esta fase, algunos mentores de SQM Yodo Nutrición Vegetal participaron activamente, compartiendo su experiencia y motivando a las más de 350 estudiantes que fueron a las charlas, a postular.

La segunda fase consistió en el entrenamiento de los mentores, un factor esencial para asegurar que las estudiantes recibieran el mejor apoyo posible.

Por primera vez este programa incorporó tanto a mentores como a mentoras, lo que enriqueció la experiencia al ofrecer perspectivas diversas.

Cuando la etapa de mentorías finalizó, se realizó una ceremonia de cierre para conmemorar a las *mentees* y mentores. Diversas autoridades del país participaron de este evento, como la subsecretaria de la Mujer, Luz Vidal, quien destacó la instancia asegurando que "ver los avances y logros de las participantes es un recordatorio de que construir equidad de género en espacios tradicionalmente ocupados por hombres no solo es posible, sino urgente y necesario".

Con esta iniciativa, SQM Yodo Nutrición Vegetal reafirma su compromiso de desarrollar capacidades únicas que transforman recursos en vida y progreso, al mismo tiempo que fortalece su rol como promotor de la inclusión y del talento femenino, contribuyendo a un futuro más equitativo y sostenible para la industria minera.